

EL CORREO DEL PACIFICO

Organo y propiedad del PARTIDO CIVIL

CONDICIONES

BISEMANAL

SUSCRIPCIONES

Mes. \$ 0 50
Número suelto " 0 10

EDITOR Y ADMINISTRADOR

ANTONIO CIÓFALO GÜELL

"Mantener y consolidar á Costa Rica pacífica, trabajadora y fuerte"
R. YGLESIAS.

TODA CORRESPONDENCIA DEBE

SER DIRIGIDA AL
ADMINISTRADOR

APARTADO NÚM. 54

AÑO I

PUNTARENAS, DOMINGO 11 DE JULIO DE 1909.

NÚM. 5

HOTEL DEL PACIFICO

(Situado en la casa de don E. McAdam, frente al Ferrocarril y casa Alvarado)
Buenos cuartos, excelente comida, precios módicos
D. COLOM

En nuestra tienda

— Vendemos materiales frescos de Zapatería y el tan conocido calzado de Berthau, por mayor y al menudeo. De los primeros enviamos muestras por correo. Compramos caucho, pieles y cueros.
GUERRA Y GUERRA

Puntarensis, Junio de 1909.

AZUCAR

DEL INGENIO LA MANSION

Este acreditada azúcar, se vende en el Almacén de los señores Man Chon Sing & Co.

FEDERICO APESTEGUI

FIBROCEMENTO PARA PUNTARENAS Y Guanacaste

—Habiendo la Municipalidad de este Cantón acordado el uso del FIBROCEMENTO para techados, nos permitimos avisar al público que la única Agencia aquí para este artículo, es la casa de Ramón Araya y Co., á donde pueden pasar á verlo y saber precios.

Puntarensis, 25 de Junio de 1909.

A LOS QUE VIAJAN

Ahora que las bestias de alquiler de las empresas que han estado sirviendo todo el verano, están cansadas por el trabajo, flacas por el escaso pasto y flojas por el retoño tierno que han principiado á comer pongo á disposición de los viajeros, después de muchos meses de descanso y buen alimento, CINCO CUARENTA bestias en las mejores condiciones.

Cincuenta son especiales, muchas de magnífica condición para señoras y niños por lo finas y mansas, y todas fuertes por lo bien alimentadas, pues mis repastos no han sido agotados.

Para un viaje veloz, para participar un triunfo, por ejemplo, ó imparir una orden que no quiera confiarse al telégrafo, tengo bestias verdaderamente inmejorables.

BENNICIO MENA

Esporta. 8 de Junio de 1909.

PIEZA ORATORIA

Discurso pronunciado en el barrio de Curú de la provincia de Puntarensis por un orador del partido jimenista.

Conciudadanos:

Al venir hasta vosotros soy nuncio de bienandanza del olimpo costarricense y antes de comenzar á explicarme, cábeme la satisfacción de cumplir con el honroso encargo que para vosotros los hijos de este barrio me ha dado muy especialmente—por medio de sus satélites—don Ricardo Jiménez Oreamuno, quien se ha proclamado candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional, y el único que (según él) puede gobernar dignamente á Costa Rica.

Comprendo que os extrañará lo de las memorias y sé que ninguno de vosotros conoce á don Ricardo así como tampoco él os conoce ni os conocerá nunca; pero baste que nosotros os lo hayamos empezado á meter por las narices, y que conocais nuestros antecedentes políticos, para que podais juzgar lo que os espera.

Vosotros sabéis que nosotros cuando tenemos la sartén por el mango, y el garrote en la mano, en primer lugar nos preocupamos mucho, muchísimo en progresar personalmente, y en segundo que cuando hemos conseguido nuestros fines á costa de vosotros los hijos del pueblo, no os volvemos á ver siquiera; pero eso no obstante, nosotros contamos siempre con que sereis la escalera por donde trepemos para lograr nuestras maquiavélicas intenciones y satisfacer nuestra ambición desmesurada, y he venido en nombre de don Ricardo hasta vosotros para anunciaros que cuando él trepe ya sereis felices porque no volveréis á trabajar y dejareis de encalleceros las manos con el trabajo rudo, porque siendo don Ricardo la aristocracia andando, como buen descendiente de Vásquez de Coronado (que un burro os muerda si sabéis quien fué), uno de sus primeros decretos será ordenar que na-

die trabaje y que todo el mundo lleve guantes, chaleco blanco, levita, chistera y zapatos de charol y vuestras manos encallecidas serán cubiertas con finísima piel de nutria, (vulgo perro de agua) ó de ternero de vientre. Las finísimas telas que gastareis para vestiros vosotros, vuestras mujeres y vuestros hijos las tomareis sin costaros nada de las cortezas de los árboles que en tales se convertirán por arte mágico con la sola vos de "hagase" de don Ricardo. Las mujeres no tendrán ya que moler tortillas por que los árboles del monte se convertirán en pan, los frutos de los árboles en huevos, los bejucos en chorizos, las peñas en jamón, los ríos en vino, las lagunas en leche, la mar en guaro, los bananos en peces, las vertientes en aceite (vulgo manteca) etc., etc., y entonces si que realmente podremos los ticos amarrar los perros con longaniza.

En fin: será esta sección de Centro América un segundo paraíso terrenal de nuevo cuño, en el que no ha de faltar ni siquiera la fruta prohibida. Y este paraíso lo formará don Ricardo con solo su poder y ya viviremos como tanto lo deseamos; acostados boca arriba sin trabajar, gracias á este hombre extraordinario que es el único que podrá hacer la felicidad de todos nosotros sacandonos la tripa de mal año.

Cuando don Ricardo suba al poder señores, la multiplicación de los panes y de los peces dejarán de ser un milagro y nos reiremos á mandíbula batiente de todo lo que nos cuentan nuestros antepasados en tantos libracos como hay escritos, porque este nuevo mesías que seguramente es el esperado por los judíos hará cosas que serán capaz de dejar patitezas hasta las cucarachas, si señores... hasta las mismísimas cucarachas.

Con que muchachos ya sabéis que solo don Ricardo puede hacernos á todos eternamente felices y que no debeis pensar en afiliaros á otro partido que no sea este de la aristocracia. Ved que con don Ricardo estamos los que ya sa-

EL JIMENISMO AGONIZA

Ya sonó la hora, ya la campana de la conciencia con su funeral tañido está tocando agonía al oído de los *prohombres* del jimenismo de Puntarenas, quienes están viendo desfilar ante sus ojos en fúnebre procesion el cortejo de sus iniquidades.

Rompimos los fuegos y en las descargas qué á discreción les hemos hechos por todos los flancos, los tenemos heridos mortalmente. Y ellos al sentirse heridos se preguntan: ¿quién ha sido ese campeón que ha venido á declararnos guerra á muerte? ¿como se llaman esas armas tan certeras con que se nos ataca? ¿quién las construyó? Y la respuesta es muy sencilla: el campeón que dirige el combate, es el Partido Civil, el partido del orden, el partido que anhela la prosperidad de la Patria, es el pueblo mismo.

Las armas son las mismas que vosotros habeis esgrimido durante muchos años y á mansalva sobre nosotros, es la metralla de Guttemberg quien os destroza con la razón y con la verdad, el plomo con que os hemos herido, es el mismo que vosotros habeis puesto en nuestras manos y ha sido forjado por vosotros mismos en el taller de vuestros desmanes de muchos años, desmanes que jamás pensasteis que este pueblo sufrido os había tomado en cuenta, porque creisteis que íbas á manejarlo siempre á vuestro antojo, creisteis que siempre lo ibais á tener vendado y no pensasteis jamás en que al fin llegaría en alguna é-

poca el día de la reparación.

Más, la época ha llegado, el pueblo de Puntarenas ha comprendido que siempre habeis tratado de corromperle la conciencia, que siempre ha trabajado para que vosotros vivais comodamente y que habeis progresado á sus espensas sin preocuparos por hacerle menos pesada la existencia; y sinó decidnos: ¿qué habeis hecho durante vuestra vida por el pueblo de Puntarenas, digno por mil títulos de mejor suerte? ¿qué habeis hecho para sacarlo de su esfera moral y elevarlo á otra mejor? Habeis acaso fundado bibliotecas, habeis fundado escuelas de adultos ó sociedades de algún orden tendentes á moralizarlo ó instruirlo y á dulcificar un poco su existencia? No, nada habeis hecho: lo que habeis hecho es establecerle garitos que os han proporcionado pingües ganancias y dulcificarles la existencia con el eterno toque de marimba para tenerlo distraído y embrutecido mientras vosotros sigilosamente habeis hecho y deshecho, sin que el pobre pueblo se haya dado cuenta de vuestros monejos oscuros.

Por eso nosotros no atacamos al pueblo, como vosotros lo haceis desde vuestros periódicos y desde vuestra tribuna, con los que no os secundan, nosotros por el contrario, trabajamos por sacarlo de la obscuridad en que lo teneis, y elevarlo á otro mejor nivel moral, nosotros somos hijos del pueblo y por consiguiente sus amigos, sus hermanos. Vosotros os haceis llamar la aristoc-

racia y sois con el pueblo siempre indiferentes y solo le prodigais vuestros alhagos cuando lo necesitais para escalar el mando local, ó las diputaciones, como ahora lo tratáis de hacer á viva fuerza. Nosotros nos encontramos con los hijos del pueblo á quienes consideramos nuestros hermanos y al ver la sencillez con que van portando la corruptora divisa azul, en vez de insultarlos, como haceis vosotros con los civilistas, tratamos de convencerlos y si les notamos terquedad, los respetamos. Nuestra propaganda es leal, las armas que esgrimimos no son las armas vedadas del insulto, y decimos la verdad sin descender al cieno en donde os estamos viendo á vosotros revolcaros.

Con que ya veis la diferencia. Por eso es que nuestra causa se abre campo, porque llevamos á la cabeza un gran abanderado, porque tenemos confianza en que Rafael Yglesias Castro llevará al pueblo costarricense por el ancho camino de la redención y que es el único que podrá acabar con los eternos chupadores de la sangre del pueblo, dándole á cada uno lo que es suyo, porque ese hombre de alma grande y de sentimientos generosos y digno por mil títulos de la confianza de los pueblos, no vá apoyado por las aristocracias huera y porque llegando al solio presidencial, como llegará por la fuerza del derecho en brazos del pueblo costarricense hará, de eso no hay duda, un gobierno, del pueblo y para el pueblo.

en ese ferrocarril el empréstito que consigamos, porque de Puntarenas no hay nada que traer al interior, á no ser que conchitas y arenillas del mar". Esas son las palabras textuales del candidato jimenista, al que hoy califican los pocos jimenistas de aquí como el amigo más decidido que ha tenido Puntarenas. Pero dichosamente el pueblo ya conoce todas esas argucias y no se deja embaucar, el pueblo sabe que esos hombres que no tienen ni el valor suficiente para formular el programa de Gobierno que deben seguir, tampoco tendrán la energía y talento suficiente para conducir á la nave del Estado por un derrotero seguro y firme de progreso que es lo que hoy necesita nuestro país.

Ese pueblo también conoce al inteligente hombre público señor Yglesias, sabe que durante el Gobierno de este señor se inició el progreso de Costa Rica como en ninguna de las otras administraciones; sabe también que desde hace ocho años que el señor Yglesias salió del poder son muy insignificantes las obras de progreso que se han llevado á cabo, comparadas con las efectuadas en aquella laboriosa administración; les consta también á los costarricenses, que los que hoy figuran al lado de don Ricardo Jiménez, fueron los perturbadores de la administración Yglesias en su mayor parte, y la otra parte se compone de los eternos merodeadores del presupuesto que ven en el cuadillo de la Democracia una amenaza para sus estómagos, porque como el señor Yglesias los conoce muy á fondo, tendría que apartarlos de la administración pública para poder hacer el verdadero Gobierno de la Democracia; es decir, *Gobierno en donde impere la soberanía del pueblo* y no donde tres ó cuatro magnates de lo que se llama olimpo sean los que pretendan gobernarnos haciéndole tanto caso á nuestro pueblo "como el sonido displicente de un mosquito" como lo ha dicho el candidato del jimenismo.

Punts., 10 de julio de 1909.

(Continuará)

Katalupano.

LOS PADRES DE LA PATRIA

Si señores, los Padres de la Patria, aquellos representantes del pueblo, aquellos que interpretando su misión debieran tener mayor respeto á ese pueblo que depositó en ellos su confianza, han abandonado el recinto de la Cámara el nueve del presente, después de haber emitido un sín número de leyes tendientes á favorecer el partido jimenista; cuya mayoría en el sagrado recinto es conocida de todos, y sin fiarse que ellos, esos representantes del pueblo, tienen obligación de darle cuenta de sus actos á ese pueblo que les paga, no para que representen los intereses de un bando político, sino para que defiendan los intereses generales.

La historia se encargará de señalar á esos malos represen-

tantes del pueblo, y ese pueblo honrado y digno los castigará con su desprecio en la época venidera, si señores, el pueblo de Costa Rica perdona, pero no olvida jamás. En este momento, ese mismo pueblo, esa masa compacta de la Democracia se lo está provando al señor Presidente del Congreso don Ricardo Jiménez, que le han perdonado sus sacrilegas é hirientes palabras contra nuestra religión y contra nuestra clase baja ó chusma como la llama el señor Jiménez, pero olvidarlo jamás.

Tampoco deben olvidar los puntareños que don Ricardo Jiménez O., como Diputado en las sesiones del año anterior fué su eterno opositor para que el Ferrocarril al Pacífico terminara en este importante puerto, y aun dijo más: "nosotros no tenemos obligación de gastar

beis la leche que damos y esta es la mejor recomendación que puedo hacerlos de su candidatura.

Venga pues la firma y esperar el ocho de mayo de 1910 porque la cosa será volteando y capando, pues como os he dicho, con solo un "hágase" de don Ricardo bastará para que sean cumplidas sus promesas y seamos todos dichosos por los siglos de los siglos Amén"

[El orador volviendo la cara ¡Lástima grande que no sea verdad tanta belleza!]

Ahora muchachos: ¡Viva Jiménez!

Los arengados: [silencio sepulcral.]

El orador otra vez: ¡Viva don Ricardo Jiménez!

Los arengados: A otro perro con ese guesol!!

El Taquígrafo

SOLEMNE PROTESTA

El respeto á los muertos
Gratitud de Puntarenas

Los católicos y todas las personas honradas de Puntarenas, protestamos con toda la energía de nuestras almas contra la sacrilega, horrenda é ináudita calumnia que un periódico secretario de la capital virtió, hace poco, tratando, cosa increíble, de enlodar la veneranda memo-

ria del meritísimo Obispo difunto, Monseñor BERNARDO AUGUSTO THIEL, el civilizador de nuestros salvajes de la floresta, el grande y desinteresado benefactor de Costa Rica. Prescindimos, en estos momentos, de toda idea política, y los puntarenenses, que siempre se han distinguido por su corazón bien puesto, faltáramos á una deuda de gratitud, guardando silencio, por cuanto no podremos olvidar que, negándose algunos sacerdotes á servir en esta parroquia la cura de almas, por creer peligroso el clima, Monseñor Thiel, el abnegado Pastor, vino á servir personalmente el curato. Sirva nuestra protesta con la de todo el país, como desagravio á la atroz injuria que, en momentos de ceguera, ha querido hacerse á tan esclarecido nombre.

Punts., 7 de julio de 1909.
(Siguen firmas de señoras y de varones de toda clase.)

POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA

Habrán visto nuestros lectores la solemne protesta que, con el título "El respeto á los muertos—Gratitud de Puntarenas", publicamos en este número.—Comprendemos el por qué, al publicarla, suprimen las firmas. Conocida como es la preacidad del jimenismo, y su ningún respeto al bello sexo, no han querido exponer los nombres de respetables matronas á su venenosa baba. Comprendemos también la salvedad que se hace de prescindir de toda idea política, puesto que el nombre venerando de *Bernardo Augusto Thiel* es ornato y gloria nacional de Costa Rica y de su Iglesia. Pero, lo que no alcanzamos á comprender es el por qué no se mencione el nombre del *periódico sectario*, autor y propalador de la calumnia infame, del ataque nefando como el parricidio, contra la santa memoria de uno de nuestros más grandes bienhechores.

Nosotros no tenemos por qué callarlo: si ocupamos esta tribuna popular: si hemos tomado puesto en la Prensa de la democracia, es para decir al pueblo la verdad y toda la verdad.

¿Sabeis cuál es el *periódico sectario* á que se refieren las señoras y caballeros puntarenenses? Es *La Prensa Libre*, genízaro y adalid del jimenismo impío, obsecado enemigo de las instituciones patrias, portavoz del odio contra la moral y contra sus predicadores.

Y, como todos los periódicos jimenistas respiran por el mismo albañal, allí tenéis la explicación del por qué, la aludida protesta, pidió y halló hospeda-

je en "El Correo del Pacífico", sostenedor modesto de los sentimientos y sanos intereses del pueblo.

LA IMPOSICION JIMENISTA EN BAGACES

Ya el Jefe Político de este cantón, se declaró abiertamente y sin reparo alguno por el partido jimenista; su cuartel general, es la casa de los cabe-cillas jimenistas, y allí, en unión de esos grandes señores, se combinan planes, se trazan derroteros y se alistan las batallas, que deben oponerse á la marcha progresiva del triunfante civilismo. Nada hace ni dispone ese club ó *garito*, sin la opinión del Jefe Político. Se necesita mandar soldados á Liberia, hacen la lista de solo civilistas, los llaman, los hacen desistir de su opinión política, y al incauto que logran enganar, ese queda exepetuado y con la divisa azul. Quedan también exepetuados del servicio militar, cuatro hijos del jefe jimenista Pasos...seguro. Se colocó de comben acuerdo de auxiliar de policía á un octogenario jimenista, que hacia antes la propaganda hasta á pie, y que además es un medio tinterillo, tiene á su cargo asuntos judiciales, y goza de una pensión como soldado del...

El Jefe Político dice á voz en cuello: que es pariente y muy cercano del señor Presidente de la República, y por esto se considera autorizado para imponer en este pueblo, la *desprestigiada* candidatura jimenista.

El Partido Civil, no necesita del apollo de las autoridades; él por si solo se sostiene y avanza, lo que desea es, imparcialidad y garantías.

(Continuará)
Un Centinela.

CRONICA GENERAL

JULIO	FARMACIA UNIVERSAL
11	DE
DOMINGO	Mannel J. Grillo
	PUNTARENAS
	Costa Rica A. C.

Comienza la música

Suponemos que Juan Manuel Rodríguez Solera y otras yerbas, juez del crimen de esta provincia, cuando saca á los reos de la cárcel para notificarles en su oficina, les dá conferencias políticas á juzgar por los apuntes que á principio de esta semana nos fueron remitidos por un testigo presencial y que para no quitar ni poner rey, los damos á la publicidad tal cual nos fueron enviados.

He aquí los puntos sobre lo que suponemos versó la disertación:

"Yglesias no sacará ni cien electores en todo el país"

"Ricardo Jiménez y Máximo Fernández tienen arreglado de tal manera el modo de llegar al poder que de esta vez no nos quitarán el triunfo"

"Que toda autoridad política ó militar que se meta en política será dada de baja" [suponemos q' por orden de Juan Mnl.]

"Que el Comandante de Policía señor Muñoz, había relevado toda la policía porque era ésta civilista"

Que él como juez, para los días de las elecciones meterá á la cárcel á todos los civilistas que pueda, pues está dispuesto á la menor falta que éstos hagan á llenar la cárcel con ellos y &. &." [¡Santo Dios!]

Si esto es cierto, olél con la neutralidad política del señor juez, quien por lo visto todo lo sabe.

Vaya, vaya que este señor juez es un gallo y un gallo patas blancas: si señores, patas blancas.

Sépase

El Taller de EL CORREO DEL PACIFICO cuenta hoy con materiales de primera clase y con operarios competentes para hacer trabajos al gusto del cliente, y con un 50 por ciento menos que en cualquier otra parte.

Los talleres están en la calle de los baños á 150 varas del edificio.

Dirección telegráfica Correo Pacifico. La correspondencia deberá ser dirigida al Admor. — Ap. Núm. 54.

Postal

Hemos recibido la siguiente:
"Sr Editor de
El Correo del Pacifico
Ciudad.

Mucho ha extrañado al público porteño, el que no se haya continuado la publicación del artículo "Emulos de Presidarios". Tanto porque siempre hemos creído que su valiente periódico hará descorrer el velo...., como porque nuestro

pueblo conozca en parte las morbosidades de nuestros nobles admiradores del olimpo.

L. Oscar."

Se le complacerá en primera oportunidad.

DR. JOSÉ LEON QUESADA

ABOGADO Y NOTARIO

Puntarenas—Costa Rica

No la recuperó

El gacetillero de *El Correo del Pacifico* miente al informar en el número anterior que don Teodomiro había renunciado la Inspección de Higiene, para dedicarse exclusivamente á hacer propaganda política.

Sepa el señor gacetillero que el *hijo modesto* no tiene necesidad de renunciar.

(Comunicada)

Asonada

Necesito una cocinera, para mi familia, que reside en Esparta, á la que se le pagará buen sueldo.

Ismael Barth

Oradores jimenistas

El jimenismo en la agonía pierde el juicio, ve mil donde hay cincuenta. Hace algunos días un señor Antillón, moralista de nuevo cuño, decía entre otras cosas, que en Orotina había tenido mil personas en la reunión. ¡Que bárbaros! y agregó que los Civilistas de Puntarenas se reunían en un garito y que eran jugadores y criminales.

Lo curioso del caso es que ese señor se haya olvidado de la profesión que ha ejercido desde hace tanto tiempo. Nadie como él puede hablar de garitos y jugadores, porque en ellos y entre ellos echó los dientes.

Azúcar del Ingenio

EL TEMPISQUE
FEDERICO SOBRADO
SE VENDE EN LA COMPAÑIA DE AGENCIAS
DE COSTA RICA LIMITADA

Pasajeros al Pacífico

No debe olvidarse que la "Empresa Patiño" por su cómoda situación cerca de la Estación de Esparta, es la única que presta mejor y más puntual servicio á cualquier hora del día y noche máxime si se avisa á Barth, con especial atención al transporte de equipajes — Precios convencionales al alcance de todo viajero. Se atiende personalmente por uno de los socios.

REAL Y VERDADERO

MEDICINA-ALIMENTO ES LA

OZOMULSION

compuesta de Aceite Puro de Hígado de Bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de Cal y de Soda y Glicerina. Es el preparado mas nutritivo que la ciencia conoce. No hay otro igual para robustecer á las personas raquíticas y

¿POR QUÉ?

Porque se fabrica por un procedimiento estrictamente científico y moderno conocido solamente por nosotros despues de muchos años de trabajo, para llegar al cumulo de su perfección. Este preparado va directamente á la sangre enriqueciendola y purificandola, nutre y desarrolla los tejidos y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar del organismo y el mas poderoso de los reconstituyentes hasta hoy conocido.

Trinidad, Cuba.

OZOMULSION CO., Nueva York.

Muy Sres. míos:

La calidad y condiciones curativas y alimenticias del preparado de Uds. conocido con el nombre de OZOMULSION, el éxito obtenido con su uso en repetidas ocasiones, lo hacen aparecer como el mejor preparado en su genero.

Al dar esta declaración franca no tengo inconveniente en autorizar á los fabricantes de la OZOMULSION para que hagan de mis palabras el uso que juzguen conveniente.

DR. JULIO C. BASTIDA.

En todos los hogares deben tener un frasco de OZOMULSION.

Quando quiera Ud. una medicina que cure, No pida "emulsión" sino Ozomulsión, pues la diferencia entre ambas significa la salvación de su vida.

Se vende en todas las Droguerías y Farmacias. Dos tamaños: Grande y Mediano.



OZOMULSION CO., Nueva York-Paris-Londres

ASERRADERA á VAPOR

PEDRO CANALE & C^o

ESTABLECIDO EN EL ESTERO DE PUNTARENAS

- Compra y venta de maderas de varias calidades.
- Venta al por mayor y al detal—Tucas de Caoba, Jenísaro, Cedro, Pochote &—Venta de tablas, tablones, reglas, alfajías y soleras de toda clase y dimensiones—Madera acepillada en tablones por pios. Tablas de forro traslapada ó con cordón para cielo raso. Molduras y cornisas de varias clases.
- Contando ahora con hábil personal, puede satisfacer el capricho de cualquier artesano delicado.

GRAN REDUCCION DE PRECIOS

Se encarga de cualquier clase de construcciones.

La Istmeña

TIENDA DE ABARROTES

Renueva constantemente las mercaderías de primera necesidad. Compra Perlas—Hule—Pielos y demás productos del país.

SALVADOR ARAUZ

Puntarenas, 12 de Junio de 1909.

AL FIN NO SE VENDE

El Hotel Internacional de Puntarenas, no fué vendido ni se vende. El propietario, complacido con su numerosa clientela ha introducido en su establecimiento, importantes mejoras—Lo esmerado del servicio y la envidia han hecho creer que los precios son altos.

VEASE LA TARIFA

Cuartos á la calle una sola persona, por día.....	3. 50
Cuartos á la calle dos personas en él mismo, cju.....	" 3. 00
Cuartos interiores una sola persona por día.....	" 3. 00
Cuartos interiores, dos personas en él, cju.....	" 2. 50
Desayuno.....	" 0. 25
Almuerzo ó comida.....	" 1. 25
Cama, una noche.....	" 1. 00

Baño de asperción, gratis para los clientes—Hielo constantemente.

Pensionistas—Precio convencional

El Propietario
FERNANDO MAGRI

VICTOR M. RUILOVA

AGENTE Y COMISIONISTA

MANZANILLO—COSTA RICA.

FARMACIA UNIVERSAL

Esta es la única Botica de la Comarca que puede competir con las mejores de la Capital, porque todo lo importa directamente de las Fábricas

Las compras al detal tienen el 20 0/0 de premio y las por mayor el 60/0.

El despacho de recetas está á cargo del competente joven Saenz.

BOFIGA

DE

PUNTARENAS

R. GONZALEZ VERANES

DESAPACHO DE LOS DOCTORES

FRANCISCO RUCAVADO—JULIO AGUILAR

Horas de consultas de 8 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.

Las recetas son preparadas personalmente por el propietario.

MAN GHEON SING G.

ALMACÉN DE ABARROTES Y GÉNEROS

HACHAS Y MACHETES COLLINS

Por los vapores Newport, Aztec y Perú que han llegado en estos días, hemos recibido un gran surtido de Abarrotos en genera que ofrecemos á nuestros clientes y favorecedores á los precios más baratos de la plaza—Constantemente reueva sus grandes existencias.

LA COMPETENCIA LO EXIJE

PRECIOS ECONOMICOS

TRABAJOS FINOS

En el taller de *El Correo del Pacifico* se cuenta con muy buenos materiales para hacer toda clase de trabajos como Folletos, Carteles, Programas de teatro, invitaciones de matrimonio, Esuelas mortuorias, Tarjetas de recibo, Tarjetas de visita, de Felicitación y todo lo concerniente al ramo.

Puntarenas, junio de 1909.

Tip. de *El Correo del Pacifico*